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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO – 1 

CEPE, realizada em 17 de abril de 2002. 2 

 3 

 4 

Às oito horas e trinta minutos do dia dezessete de abril de dois mil e dois, no Salão de 5 

reuniões dos Conselhos Superiores, sob a presidência do Prof. Carlos Alberto de Sousa 6 

Cardoso, reuniu-se o Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão em caráter ordinário, para 7 

deliberar sobre a seguinte ordem do dia: PRIMEIRO ITEM- Posse de novos conselheiros. 8 

SEGUNDO ITEM- Informes. TERCEIRO ITEM- Recomposição da Comissão de Graduação, 9 

tendo como relator o Prof. Carlos Alberto de Sousa Cardoso. QUARTO ITEM- 10 

Recomposição da Comissão de Pesquisa e Pós-Graduação, relator, o Prof. Marcos José 11 

Salgado Vital. QUINTO ITEM- Calendário Universitário-2002, relator, o Prof. Carlos Alberto 12 

de Sousa Cardoso. SEXTO ITEM- Projeto Pedagógico do Curso de Matemática, relator, o 13 

Prof. Joselito de Oliveira. SÉTIMO ITEM- Recurso para inclusão de disciplina em histórico 14 

escolar, da acadêmica Conceição Rodrigues Batista, relatora, a Profa. Teresa Cristina E. dos 15 

Anjos. OITAVO ITEM- Recurso para regularização de disciplina, da acadêmica Elenilza 16 

Guerreiro Brito Sena, relator, o Prof. Ozimar de Lima Coutinho. NONO ITEM- Reformulação 17 

do Projeto Pedagógico do Curso de Pedagogia, relator, o Prof. Luiz Basílio Rossi. DÉCIMO 18 

ITEM- Alteração da grade curricular do Curso de Históra, relator, o Prof. Francisco de Paula 19 

Brito. DÉCIMO PRIMEIRO ITEM- Regularização de matrícula de Rayner Vicente de Souza, 20 

relator, o Prof. Leon Tolstoi S. Ferreira. DÉCIMO SEGUNDO ITEM- Oferta de disciplina no 21 

período de férias, interessados Márcia Olívia N. E. Martins e Outros. O Presidente deu as 22 

boas vindas a todos e solicitou à Secretária que fizesse a leitura da ordem do dia. Após a 23 

exposição o Presidente perguntou aos Conselheiros se alguém gostaria de incluir ou pedir a 24 

retirada de algum ponto de pauta. O Prof. José Frutuoso pediu a retirada do oitavo item, 25 

justificando que o recurso deveria ser apreciado pelo Conselho Departamental do Centro de 26 

Ciências Agrárias antes de ser encaminhado ao CEPE. O Presidente submeteu a sugestão à 27 

votação obtendo treze votos a favor, treze votos contra e uma abstenção. Como houve 28 

empate o Presidente manifestou seu voto favorável à retirada do oitava item da pauta. O 29 

Presidente pediu a inclusão como quinto item de pauta a apreciação da Resolução 002/02-30 

GR, ad referendum, que sendo submetido à votação obteve vinte e três votos favoráveis e 31 

três abstenções. Em seguida o Presidente pediu a retirada do nono item, que trata do Projeto 32 

Pedagógico do Curso de Pedagogia, justificando que o mesmo deveria retornar ao 33 

Departamento de Educação para ser reformulado, em seguida ser encaminhado à Comissão 34 

de Graduação, somente então ser apreciado pelo CEPE. A proposta foi aceita por 35 

unanimidade. O Prof. Antônio Alves sugeriu a retirada do sétimo item, dizendo que o 36 

processo deveria passar pelo Conselho Departamental, porém o Presidente esclareceu que 37 

o trâmite está correto. O Presidente pediu ainda, a inclusão do décimo terceiro item, o ante-38 

projeto de Resolução que altera o artigo nono do Regimento Interno do CEPE, propondo 39 

penalidades para Conselheiros faltosos. Submetido à votação, obteve vinte e um  votos à 40 

favor, um voto contra e cinco abstenções. Após as alterações a ordem do dia fica 41 

renumerada conforme a seguir: do primeiro ao quarto item permanece inalterada; QUINTO 42 

ITEM- Apreciação da Resolução 002/02-GR; SEXTO ITEM- Calendário Universitário – dois 43 
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mil e dois; SÉTIMO ITEM- Projeto Pedagógico do Curso de Matemática; OITAVO ITEM- 44 

Recurso da acadêmica Conceição Rodrigues Batista; NONO ITEM- Alteração da grade 45 

curricular do Curso de História; DÉCIMO ITEM- Regularização de matrícula de Rayner V. de 46 

Souza; DÉCIMO PRIMEIRO ITEM- Oferta de disciplina no período de férias para Márcia O. 47 

N. E. Martins e Outros, e DÉCIMO SEGUNDO ITEM- Ante-projeto de Resolução que altera o 48 

artigo nono do Regimento Interno do CEPE. Deu-se início aos trabalhos: PRIMEIRO ITEM- 49 

O Presidente pediu à Secretária que fizesse a leitura dos nomes dos novos Conselheiros. 50 

Sendo eles: Prof. Antônio Alves de Melo Filho, Profa. Ednalva Dantas R. da S. Duarte, Prof. 51 

Joselito de Oliveira, Prof. Leon Tolstoi S. Ferreira, Prof. José Augusto Vieira Costa, Prof. 52 

Paulo Afonso da S. Oliveira, Prof. Luiz Basílio Rossi, Profa. Liana Brittes, Profa. Áurea Lúcia 53 

M. O. Correa, Prof. Francisco de Paula Brito, Profa. Gildeci Alves de Lira, Prof. Patrício 54 

Antônio P. Flores, Prof. Francisco das Chagas Nascimento; representantes discentes: Sr. 55 

Juan Manuel Herrera H. Mast, Sr. Enildo Dantas D. N. Junior, Sra. Abigail Santos Garcia e 56 

Sra. Mayara Viana R. de Matos. O Prof. Luiz Henrique Pacobayba alertou que seu nome 57 

deveria ter sido citado, porém a Secretária esclareceu que não o fez por não ter recebido 58 

nenhum documento informando, mas o Presidente deu as boas vindas e desejou sucesso à 59 

todos os novos membros, incluindo-o neste momento. SEGUNDO ITEM- o Presidente falou 60 

sobre as vagas oferecidas pelo MEC; esclareceu sobre os equipamentos de informática que 61 

foram adquiridos e os fornecedores ainda não entregaram; informou que a DDS estará 62 

fazendo relocação de servidores técnicos-administrativos; solicitou aos Diretores de Centro e 63 

Chefes de Departamentos que atendam a solicitação feita pela DDS, através de Memo 64 

Circular, sobre informações de servidores de dedicação exclusiva que tem atividades fora da 65 

Universidade; o Prof. Marcos falou dos cursos que a Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-66 

Graduação está oferecendo, e o Prof. Mibielli questionou sobre a competência da comissão 67 

de ética, e o Presidente disse que este assunto deveria ser ponto de pauta para a próxima 68 

reunião.  TERCEIRO ITEM- Em se tratando da Recomposição da Comissão de Graduação, 69 

o Presidente solicitou ao Prof. Dirceu que conduzisse este item. O Prof. aceitou e disse que 70 

precisava de dois representantes docentes e um representante discente para recompor a 71 

comissão, e perguntou se haveriam voluntários. Apresentaram-se: Prof. Roberto Mibielli, 72 

Prof. Luiz Basílio Rossi e a acadêmica Sra. Abigail Santos Garcia. Perguntando então o 73 

Presidente, se todos concordavam com a nova recomposição, a aprovação foi unânime. 74 

QUARTO ITEM- O Presidente passou a palavra para o relator Prof. Marcos, e este disse que 75 

precisava de três docentes para recomporem a comissão, e que gostaria de voluntários. 76 

Apresentaram-se: Prof. Antônio Alves, Profa. Auxiliadora, Profa. Rosângela Duarte e Profa. 77 

Liana Brittes. Como se apresentaram quatro pessoas para três vagas a Profa. Auxiliadora 78 

retirou-se. O Presidente perguntou  se todos concordavam com a nova recomposição, 79 

houveram cinco abstenções, os demais foram favoráveis. QUINTO ITEM- Prosseguindo o 80 

Presidente submeteu à apreciação a Resolução 002/02-GR, ad referendum, que após 81 

esclarecimentos foi revogada, com uma abstenção de voto e os demais favoráveis. SEXTO 82 

ITEM- O Presidente solicitou ao Prof. Dirceu para relatar este item, que trata da aprovação 83 

do Calendário Universitário – dois mil e dois. O Prof. Dirceu fez considerações sobre a 84 

proposta um, e esclareceu que já havia discutido com alguns professores sobre as 85 

alterações que poderiam ser feitas na mesma, por consideram que esta é a melhor proposta. 86 
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Foi aberta a discussão para os Conselheiros, e como estavam havendo muitas propostas, o 87 

Presidente sugeriu um tempo de dez minutos para que formassem grupos e formulassem 88 

novas propostas a serem apresentadas, apreciadas e então votadas pelo Conselho. A 89 

sugestão foi acatada. Após as discussões foram apresentadas três propostas. Sendo a 90 

primeira: primeiro semestre – início em  vinte e dois de maio, término em dezoito de 91 

setembro, segundo semestre – início em quatorze de outubro do corrente ano, término em 92 

vinte e dois de fevereiro de dois mil e três; Segunda proposta: primeiro semestre – início em 93 

vinte e dois de maio, término dezoito de setembro, segundo semestre – início vinte e um de 94 

outubro do corrente ano, término em vinte e sete de fevereiro de dois mil e três; Terceira 95 

proposta: período especial para oferta de disciplina, de vinte de maio a dez de junho do 96 

corrente ano; primeiro semestre – início em dezessete de junho, término em quatorze de 97 

outubro, segundo semestre – início em onze de novembro do corrente ano , término em doze 98 

de março de dois mil e três. Apresentadas e feitas as defesas das mesmas, o Presidente 99 

submeteu-as à votação nominal. Votaram com a primeira proposta os Professores: Dirceu, 100 

Alexander, Mibielli e acadêmica Abigail, totalizando quatro votos. Votaram com a Segunda 101 

proposta os Professores: Marcos, Antônio Alves, José Vieira, Parmênio, Gildeci, Joselito, 102 

Leon, Luiz Henrique, José Frutuoso, Luiz Pessoni, Francisco Brito, Teresa, Cristiniana, 103 

Áurea, Luiz Rossi, Liana, Auxiliadora e Rosângela, totalizando dezoito votos. Votaram com a 104 

proposta os Professores: Romanul, Jefferson, Alberto, Jussara, Haroldo e o acadêmico Juan 105 

Manuel, totalizando seis votos. Então, por maioria dos votos foi aprovada a segunda 106 

proposta e imediatamente aberta para apresentação de emendas. O Prof. Mibielli sugeriu 107 

que fossem considerados recesso os dias vinte e três e vinte e quatro de dezembro de dois 108 

mil e dois, e submetida à votação esta sugestão obteve seis votos contrários, sete 109 

abstenções, sendo acatada com quatorze votos à favor. Dando prosseguimento o Presidente 110 

disse que dado o avançado da hora, e ainda haverem muitos itens da pauta a serem 111 

tratados, a reunião contaria com um  intervalo de duas horas, à partir das doze horas, 112 

devendo retornar, portanto, às quatorze horas. Passou então a palavra ao relator do SÉTIMO 113 

ITEM, Prof. Joselito. Após apresentação do Projeto Pedagógico do Curso de Matemática, o 114 

relator colocou-se à disposição para esclarecimentos. Tendo sido muitos os 115 

questionamentos, as perguntas foram anotadas para serem discutidas após o intervalo. Às 116 

quatorze horas e vinte  minutos o Presidente reiniciou as atividades cumprimentando a todos 117 

e imediatamente passando a palavra ao relator. O Prof. Joselito fez os esclarecimentos 118 

possíveis, recebeu várias sugestões, porém foram geradas algumas polêmicas. Diante disto, 119 

o Presidente sugeriu ao relator que o Projeto fosse reformulado  e reapresentado na próxima 120 

reunião. O relator acatou a sugestão. OITAVO ITEM- o Presidente passou a palavra para a 121 

relatora Profa. Teresa Cristina, para apresentar o Recurso para inclusão de disciplina, da 122 

acadêmica Conceição Rodrigues Batista. Após o relato e proferido seu parecer favorável ao 123 

pleito, a relatora colocou-se à disposição para esclarecimentos. Foram feitas muitas críticas 124 

ao processo, e a acadêmica pediu a palavra para fazer sua defesa, o que foi concedido pelo 125 

Presidente. Após o depoimento da acadêmica, e ainda algumas considerações dos 126 

Conselheiros, o processo foi submetido à votação, obtendo nove votos favoráveis, seis votos 127 

contrários e sete abstenções. NONO ITEM- o Presidente passou a palavra ao relator, Prof. 128 

Francisco.  O relator apresentou o Projeto de alteração da grade curricular do Curso de 129 
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História, que após os esclarecimentos solicitados, foi submetido à apreciação, tendo sido 130 

aprovado por unanimidade. DÉCIMO ITEM-  o Presidente passou então a palavra ao relator, 131 

Prof. Leon. O relator apresentou o Pedido de regularização de matrícula do Sr. Rayner V. de 132 

Souza. Feita a apresentação do processo e proferido o parecer do relator pelo indeferimento 133 

do pleito, o mesmo foi submetido à apreciação e votação. Houve uma abstenção de voto, os 134 

demais votaram com o relator. DÉCIMO PRIMEIRO ITEM- o Presidente esclareceu que este 135 

item que trata de pedido de oferta de disciplina no período de férias, que seria relatado pela 136 

Profa. Jussara, está automaticamente indeferido, uma vez que no calendário universitário – 137 

dois mil e dois, que foi aprovado conforme o sexto item da pauta, o pleito não foi 138 

contemplado. DÉCIMO SEGUNDO ITEM- o Presidente passou a palavra para o Prof. Dirceu 139 

para relatar o último item da ordem do dia. O Prof. Dirceu apresentou o ante-projeto que 140 

altera o artigo nono do Regimento Interno do CEPE, propondo penalidades para os 141 

Conselheiros faltosos. Foram apresentadas muitas sugestões, e feitas muitas considerações 142 

sobre a questão. O Presidente ponderando sobre a diversidade de sugestões, a diversidade 143 

de opiniões e o avançado da hora, sugeriu que fosse composta uma comissão especial para 144 

elaborar um novo ante-projeto para a Resolução e o apresentasse na próxima reunião. A 145 

sugestão foi acatada, e foram sugeridos os Professores: Antônio Alves, Mibielli e Alberto 146 

para comporem esta comissão. O Presidente pediu que o Prof. Antônio presidisse a mesma, 147 

o que foi aceito. A composição foi então submetida à apreciação, sendo aprovada por 148 

unanimidade.  Estiveram presentes nesta reunião os Conselheiros abaixo relacionados, e 149 

estiveram ausentes: Prof. Cláudio Marcelo Manguinho, Profa. Ednalva Dantas R. da S. 150 

Duarte e Prof. Júlio Cézar Ferraro Rocha. O Presidente agradeceu a presença de todos e 151 

encerrou a reunião às dezoito horas e vinte minutos, e eu, Elza Maria Pereira de Ataide, 152 

Secretária dos Conselhos Superiores, lavrei a presente ata que vai  assinada por mim e 153 

todos os presentes. 154 

Prof. FERNANDO MENEZES     __________________________ 155 
Prof. MARCOS JOSÉ S. VITAL (PR/PPG em exercício)  __________________________ 156 

Prof. CARLOS ALBERTO DE SOUSA CARDOSO  __________________________ 157 

Prof. DIRCEU MEDEIROS DE MORAIS    __________________________ 158 

Profª NÁDIA MAGALHÃES DA S. FREITAS       __________________________ 159 
Prof. ANTÔNIO ALVES DE M. FILHO    __________________________ 160 

Prof. OZIMAR DE LIMA COUTINHO    __________________________ 161 

Prof. ALEXANDER SIBAJEV     __________________________ 162 

Prof. JOSÉ AUGUSTO VIEIRA COSTA    __________________________ 163 
Prof. ROMANUL DE SOUZA BISPO    __________________________ 164 

Prof. PARMÊNIO CAMURÇA CITÓ    __________________________ 165 

Profa. GILDECI ALVES DE LIRA     __________________________ 166 

Prof. JOSELITO DE OLIVEIRA     __________________________ 167 
Prof. LEON TOLSTOI S. FERREIRA    __________________________ 168 

Prof. LUIZ HENRIQUE PACOBAHYBA     __________________________ 169 

Prof. JEFFERSON FERNANDES DO NASCIMENTO  __________________________ 170 

Prof. JOSÉ FRUTUOSO DO VALE JR.    __________________________ 171 
Prof. LUIZ ALBERTO PESSONI     __________________________ 172 

Prof. FRANCISCO DE PAULA BRITO    __________________________ 173 

Prof. PAULO AFONSO DA S. OLIVEIRA   __________________________ 174 

Profa. TERESA CRISTINA E. DOS ANJOS   __________________________ 175 
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Profa. CRISTINIANA CAVALCANTE    __________________________ 176 

Prof. ALBERTO JORGE DA SILVA    __________________________ 177 
Profª JUSSARA ROCHA DE SONIS    __________________________ 178 

Prof. HAROLDO E. A. DOS SANTOS    __________________________ 179 

Profa. ÁUREA LÚCIA M. O. CORREA    __________________________ 180 

Prof. LUIZ BASÍLIO ROSSI     __________________________ 181 
Prof. ROBERTO MIBIELLI     __________________________ 182 

Profa. LIANA BRITTES      __________________________ 183 

Profa. MARIA AUXILIADORA DE S. MELO   __________________________ 184 

Prof. PATRÍCIO ANTÔNIO P. FLORES    __________________________ 185 
Profa. ROSÂNGELA DUARTE     __________________________ 186 

Sr. JUAN MANUEL H. MAST     __________________________ 187 

Sra. ABIGAIL SANTOS GARCIA    __________________________ 188 

Sra. ELZA MARIA PEREIRA DE ATAIDE (SCS)   __________________________ 189 


